

GACETA DE MADRID

Del Martes 4. de Octubre de 1729.

Vienna 3. de Septiembre de 1729.



Como los pliegos que traxo de la Corte de Berlin el Ayudante del General Conde de Seckendorff eran tocantes à las grandes prevenciones de guerra, que el Rey de Prussia quedaba haziendo contra el de Inglaterra para tomar satisfaccion de no averle restituído los Oficiales, y Soldados Prussianos, que están presos en Hanover; dieron motivo à varios Consejos de Estado, y Juntas de Ministros, à que ha asistido personalmente el Emperador, por la grave importancia de esta novedad; y el Conde de Starhemberg tuvo largas conferencias sobre el mismo assunto con Monsieur Brandt, Ministro de S. M. Prussiana, haziendole presentes las malas consecuencias que pueden resultar de semejante rompimiento, al mismo tiempo en que se està tratando con tanta viveza de la Paz general de Europa, y los perniciosos efectos que produciria para el interes particular del Imperio, y Cuerpo Germanico: y en estos mismos terminos se ha respondido al Conde de Seckendorff, no omitiendo S. M. Cesarea diligencia alguna para desbaratar en sus principios esta intempestiva, y peligrosa querrela. El dia 28. del passado hubo Besamanos en el Palacio Imperial para celebrar los Años de la Emperatriz, que cumpliò los 38. de su edad; y S. Magestades Cesareas fueron con grande acompañamiento à la Iglesia Aulica de los Recoletos Agustinos para asistir à la fiesta del glorioso Doctor San Agustin, despues de la qual comieron en publico, y por la tarde se divertieron con vna Comedia Pastoral de Musica, que se cantò en el Theatro de Palacio.

Hamburgo 10. de Septiembre de 1729.

Las cartas de Grodno de 29. del passado dicen, que aviendo el Rey de Polonia salido de Varsovia el dia 12. del mismo, llegò el 16. à aquella Ciudad, en donde hallandose juntos los Senadores, y Ministros de la Corona, los Nuncios de los Palatinados, y los demàs individuos que componen la Dieta general, ò Cortes del Reyno, tuvieron los mas principales de estos varias Audiencias secretas de S. M. Polaca entre tanto que se abria la Dieta, lo que se executò el dia 22. con las acostumbradas ceremonias; pero han sido tan recios, y porfiados los debates de sus primeras Sessiones sobre la eleccion de Mariscal de la Dieta, y sobre si esta se debe reputar por Dieta ordinaria, ò extraordinaria, que hasta entonces quedaban aún indecisos estos dos considerables puntos, y los Vocales Protestantes de Lituania se oponen tenazmente à las proposiciones de los Catholicos de Polonia. Avisan de Ratisbona, que el Principe de Furtemberg, Primer Comissario del Emperador en aquella Dieta Imperial, ha insinuado à los Ministros de los Electores, y Principes, y de las Ciudades libres del Imperio, que luego que se acaben las Vacaciones del Otoño se tratarà del gra-

gra-

grave negocio de la Administracion del Ducado de Meckelbourg ; y hay vehementes indicios de que algunos Principes poderosos se opondrán à los Decretos del Consejo Aulico , por parecerles de perjudicial exemplo , y malas consecuencias , el que se despoje del Gobierno del Estado al Soberano legitimo , y propietario , para conferirsele al Duque Christiano Luis su hermano.

Genova 13. de Septiembre de 1729.

Todas las Embarcaciones , que van llegando à este Puerto de los de Levante , y las cartas de Venecia de 3. del corriente , confirman las noticias de que se van aumentando los estragos de la peste , la que avia cundido mucho en la Achaya , y la Morèa , principalmente en las Ciudades de Argos , Thebas , Napolis de Romania , Malvasia , y Lepanto , y en la Isla de Negroponte ; y añaden las citadas cartas , que los Turcos han embiado desde Constantinopla à los Dardanètos seis Navios de guerra con Oficiales renegados expertos en la Marina , y quatro Galeras con algunas Tropas arregladas , para salir en Corso contra los Armadores de Malta , que interrumpen la navegacion de los mismos Turcos en el Archipiélago. Tambien hay cartas de Constantinopla , que aseguran , que el General Conde de Bonneval se ha hecho circuncidar , y ha tomado el nombre de Hosmàn , pretendiendo le confieran el Gobierno de Nissa , por ser esta Plaza situada en la Provincia de Servia , y proxima à las Fronteras de los Dominios de la Casa de Austria ; y hay algunas apariencias de que le darán este Gobierno con la misma autoridad que tienen los Baxàes llamados de tres Colas. Por aqui ha pasado vn Expresso de Paris con la plausible noticia del feliz nacimiento del Delphin de Francia ; y aviendola dexado en Turin , le dio cien doblones de regalo el Rey de Cerdeña. Las cartas de Roma de 3. de este mes refieren , que continuaba dichosamente la mejoría del Papa ; y que en aquella Corte ha sido bien recibido el Marquès de Ormèa , Embaxador Extraordinario de S. M. Sarda ; pero que aviendo hecho instancia al Sacro Colegio para que se declare averse conferido el Capelo al Cardenal Ferrerio por Nomina , y no por recomendacion del Rey su Amo , avia hallado en los Cardenales mucha repugnancia para conseguirlo.

Londres 9. de Septiembre de 1729.

Quando todos estaban muy contentos , y gustosos , por considerar yà proxima la conclusion de la Paz general , no es pequeña la turbacion de animo que les ha causado la impensada noticia que vino de las Cortes de Berlin , y de Hanover , de la sangrienta guerra que amenazaba à aquellos Países , y de que yà las Tropas Alemanas de nuestro Rey , y las del de Prusia se avian puesto en marcha unas contra otras ; con cuya gran novedad baxaron luego considerablemente las Acciones del Banco Real , Companias de las Indias , y demàs caudales publicos : pero yà se ha empezado à aumentar su valor con las esperanzas que hay de que las controversias pendientes entre S. Magestades Britanica , y Prusiana , no producirán malas consecuencias , y con los avisos que han llegado de que el día 17. del pasado se avian empezado à entregar en Cadiz el oro , plata , y generos de los Galeones , y Azogues. Aqui se tiene por cierto , que el Coronel Guillermo Stanhope , Primer Plenipotenciario Ingès en el Congreso de Soissons , està nombrado para passar à la Corte de España con el caracter de Embaxador Extraordinario , y con amplia Plenipotencia para el ajuste de las questiones excitadas sobre la Navegacion , y el Comercio ; y tam-

bien

bien se asegura, que la Esquadra Inglesa, que está unida aún con la Holandesa en la Bahía de Spithead, se desarmará muy presto, reservando solo quatro Navios que han de ir à Gibraltar, y otros quatro, que deben cruzar en la Manga, ò Canal de Inglaterra, para facilitar la navegacion.

La Haya 15. de Septiembre de 1729.

POr el Cavallerizo de Monsieur Van Hoey, Embaxador de esta Republica en la Corte de Francia, se supo aqui primero que por otro alguno el nacimiento del Delphin; y este Gobierno le ha regalado vna medalla de oro del valor de cien ducatonos por aver trahido tan gustoso aviso, que se confirmó despues con Expresso que tuvo Monsieur de la Baune, encargado de los negocios de aquella Corona, el qual dió luego cuenta à los Estados Generales de estas Provincias Unidas, y antes de ayer les entregò vna Carta del Rey Christianissimo en que les participa este dichoso suceso. Por aqui ha passado vn Expresso de Hanover, que vâ à Inglaterra con orden de que vengán à la Costa de Holanda los Navios destinados para conducir al Rey Britanico à su Reyno; y el Conde de Chesterfield ha recibido tambien de Hanover noticia positiva de que S.M. Britanica saldrà de aquella Ciudad el dia 29. del corriente para restituirse à Londres. Para emprender este viage yà no tiene embarazo alguno aquel Soberano, porque todas las cartas de Berlin, Hanover, Hamburgo, y Wezel, aseguran, que los Reyes de Inglaterra, y Prussia, han compuesto amigablemente sus discordias, conviniendose en que el Duque de Wolfembuttel por parte de S.M. Britanica, y el de Saxe Gotha por la de S.M. Prussiana, sean Arbitros, ò medianeros de los puntos controvertidos, y que estos se decidan luego en el Congreso de Brunswick por los Comissarios nombrados: de suerte que yà se han mandado retirar à sus puestos, y Quarteles las Tropas que iban marchando de ambos Reyes, y dicen que el de Prussia passará à Stettin, entre tanto que el de Inglaterra se dispone para volverse à aquella Isla.

Paris 20. de Septiembre de 1729.

Asi el Rey, como el Delphin, y las tres Princesas de Francia, quedan con perfecta salud; y la Reyna prosigue en su sobreparto tan felizmente como se puede desear. El Parlamento, la Camara de Cuentas, el Tribunal de Justicia de la Real Hazienda, la Junta de la Moneda, y el Ayuntamiento de esta Ciudad, fueron el dia 10. del corriente à Versailles à dâr al Rey la Enhorabuena por el nacimiento del Delphin; y el dia siguiente executaron lo mismo el Gran Consejo de negocios Ecclesiasticos, la Universidad de Paris, y la Academia Francesa, dando S.M. à todas estas Comunidades muy benigna Audiencia con las acostumbradas ceremonias. El mismo dia 11. à las siete de la mañana empezaron en esta Capital las Procesiones particulares de todas las Parroquias, Conventos, y Comunidades de la Ciudad, y Arrabales, las que fueron entrando hasta medio dia en la Iglesia Metropolitana para dâr gracias à Dios por el dichoso alumbramiento de la Reyna; y à la buelta de cada vna de las Procesiones se cantò por el mismo motivo la Misa mayor, y el *Te Deum* en las Iglesias de donde salieron: à que se siguiò por la tarde la Procecion mas solemne del Cabildo de la Cathedral, presidido por el Arzobispo, y acompañado del Ayuntamiento. El Rey ha concedido à la Duquesa de Ventadour la futura de su empleo de Aya de los Principes de Francia para la Duquesa de Tallard su nieta, nombrando al mismo tiempo por Dama de la Reyna à la Princesa de Montauban, para que

firva la plaza vacante por esta promoción; y como S.M. tiene siempre presentes los desvelos que costò su crianza à la Duquesa de Ventadour, acompañò la gracia que la hizo con las mayores muestras de cariño. El nuevo Arzobispo de Paris recibió el Palio de su Dignidad el dia 5. de este mismo mes por mano del Cardenal de Bissi; y el dia siguiente tomò possession de su Arzobispado con gran solemnidad. El Ayuntamiento de Paris diò el dia 12. en las Casas de la Ciudad un esplendido banquete al Cardenal de Fleurì, al Guarda Sellos de la Corona, à los Plenipotenciarios del Congreso de Soissons, à los Embaxadores, y Ministros Estrangeros, à los Presidentes de todos los Tribunales, y à otros muchos Señores; y hubo tres mesas iguales de à 45. cubiertos cada vna dentro del Salon de la Ciudad, sin contar otras que estaban fuera, y todas fueron servidas con singular primor, delicadèz, y abundancia, y con la grandeza correspondiente al feliz motivo de esta demonstracion.

Madrid 4. de Octubre de 1729.

LAs cartas del Parte de la Corte refieren, que para celebrar el feliz nacimiento del Delphin de Francia mandò el Rey, que el dia 21. del passado se cantasse el *Te Deum* en la Iglesia mayor del Puerto de Santa Maria, lo que se executò con gran solemnidad por la Musica de la Real Capilla, con asistencia del Señor Cardenal Patriarcha, y de todos los Grandes, y Señores que siguen à S. Magestades; y al mismo tiempo se hizo Salva general de la Artilleria del Castillo de Santa Cathalina, y Reductos de la Costa de aquella Ciudad, à que sucesivamente correspondiò la Salva de los Navios de la Armada Real, que se halla en la Bahia de Cadiz, y la de la misma Plaza de Cadiz, y sus Fortalezas. Aquel dia se vistiò toda la Corte de gala, y por la noche hubo Luminarias publicas; no omitiendose demonstracion alguna para manifestar la vniversal alegria que ha causado tan importante aviso; y los Reyes mandaron dár mil pesos de regalo al Correo de Gavinete del Rey Christianissimo, que conduxo al Señor Marquès de Brancàs, Embaxador de Francia, la primera noticia de este plausible suceso.

S. Magestades, los Principes nuestros señores, y los Señores Infantes Don Carlos, y Don Phelipe, salieron del Puerto de Santa Maria el dia 24. y passaron à San Lucar de Barrameda, en donde descansaron todo el dia 25. y el siguiente à medio dia se embarcaron en la Esquadra de Galeotas, Gondolas, y Barcos, que tenian prevenida en aquella Barra, à cargo del Gefe de Esquadra Don Rodrigo de Torres, para hazer desde allí su viage por el Guadalquivir hasta Sevilla, el que executaron con alguna lentitud, haziendo noche en el Rio, porque la marea contraria retardò la navegacion; pero el dia 27. à hora de comer desembarcaron felizmente S. Magestades, y Altezas en Sevilla, y se fueron à aposentar al Alcazar, en donde quedan con perfecta salud: y por la tarde à las cinco llegaron al mismo Alcazar los Señores Infantes Don Luis, y Doña Maria Teresa, que hizieron su viage por tierra, encaminandose por Xerez, Lebrixa, y Utrera.

En atencion à la calidad, y servicios del Mariscal de Campo Don Pedro de Castro y Figueroa, Sargento mayor del Regimiento de Guardias de Infanteria Española; le ha hecho el Rey merced de Titulo de Castilla para su persona, y Casa, con la nominacion de Marquès de Gracia Real.

CON PRIVILEGIO: En Madrid, por Juan de Ariztia, en la Calle de Alcalá